

January 12nd, 2024

À tous les membres du Département de Pédiatrie, au nom de la Directrice, Dre Beth Foster

Depuis l'été 2023, le nouveau service provincial de transport pédiatrique - lancé par notre Dre Anne-Marie Gosselin - est actif, transportant les enfants ayant besoin de soins avancés depuis des sites à travers le Québec vers l'un des hôpitaux pédiatriques de la province. Les médecins des soins intensifs pédiatriques et de la médecine d'urgence se partagent la responsabilité de diriger l'équipe de transport, qui dépend de l'expertise des infirmières, des inhalothérapeutes et des résidents. Cette première RD de 2024 reconnaît la capacité d'adaptation, la rapidité de réaction, et le dévouement exceptionnel de l'équipe de transport lors d'un appel récent. Je me contenterai de partager les mots d'appréciation de la Dre Suzanne Ancil, pédiatre à l'hôpital St-Eustache, qui a été témoin du travail incroyable de notre équipe de transport.

"Je suis pédiatre à l'hôpital St-Eustache et je tenais à vous écrire pour vous témoigner toute ma reconnaissance envers l'équipe de transport pédiatrique de l'hôpital Montreal pour enfants.

Mardi 12 décembre 2023, j'étais de garde à St-Eustache et l'équipe est venue chercher une bronchiolite qui avait besoin de 55% oxygène et de lunettes nasales à haut débit. Alors même que l'équipe était présente ; un code rose a été lancé pour un autre patient qui arrivait en arrêt cardio-respiratoire en ambulance . Il s'agissait d'un cas de trauma au cou chez un joueur de hockey de 11 ans, en arrêt immédiatement suite à l'impact. Il était massé et ventilé depuis 20 minutes environ en pré-hospitalier.

Dre Vitoria Silva Souza Dias (résidente de l'USIP) s'est proposée rapidement à nous aider. Elle a été leader du code avec l'urgentologue de notre hôpital; j'étais également au chevet.

Je ne me souviens malheureusement pas des noms de l'infirmière et de l'inhalothérapeute de votre équipe, mais elles se sont offertes pour aider également et leur expertise a grandement été appréciée.

Je veux souligner les immenses compétences de Dre Souza Dias et son professionnalisme. La situation était critique et sa présence experte a été inestimable pour nous. Elle aurait pu simplement quitter avec l'autre patient, mais elle s'est impliquée rapidement dans cet autre cas complexe!

À l'aube du Temps des Fêtes, je veux vous transmettre tous mes voeux de bonheur. Je suis extrêmement admirative du travail que vous faites et je vous remercie du fond du coeur. Continuez d'offrir des soins de haute qualité. Votre support via une équipe de transport est très apprécié."

L'inhalothérapeute de l'équipe de transport était **Tasha Daniel** et l'infirmière de l'USIP était **Caroline Braud**. Elles ont travaillé sans relâche avec la Dre Souza Dias, jusqu'à 5 heures après la fin de leur shift, pour stabiliser le patient et le transporter en toute sécurité à Sainte-Justine. En même temps, le patient souffrant de bronchiolite a également été pris en charge en toute sécurité.

C'est ce type de soins dévoués qui font la réputation de L'HME et qui soulignent la qualité exceptionnelle de nos résidents et de nos équipes.

Joignez-vous à moi pour féliciter Vitoria, Tasha et Caroline !

Beth Foster

Professeur de pédiatrie

Directrice du département de pédiatrie de l'Université McGill

Pédiatre en chef, Hôpital de Montréal pour enfants du CUSM

Chaire Harvey Guyda en pédiatrie

To all members of the Department of Pediatrics on behalf of the Chair/Chief, Dr. Beth Foster

Since summer 2023, the new provincial pediatric transport service – spearheaded by our own Dr. Anne-Marie Gosselin – has been active, transporting children in need of advanced care from sites across Quebec to one of the province’s pediatric hospitals. The pediatric intensive care and emergency medicine physicians share responsibility for leading the transport team, which depends on the expertise of nurses, respiratory therapists, and residents. This first DA of 2024 recognizes the adaptability, quick-thinking, and outstanding dedication of the transport team during a recent call. I will simply share the appreciative words of Dre Suzanne Anctil, the pediatrician at St. Eustache Hospital who witnessed our transport team’s incredible work.

“I am a pediatrician at St-Eustache Hospital and I wanted to write to you to express my gratitude to the pediatric transport team at Montreal Children's Hospital.

On Tuesday, December 12, 2023, I was on call at St-Eustache and the team came to pick up a bronchiolitis patient who needed 55% oxygen and high-flow nasal cannula.

While the team was there, a code pink was issued for another patient arriving by ambulance in cardiorespiratory arrest. This was a case of neck trauma in an 11-year-old hockey player, in immediate arrest following the impact. He had been massaged and ventilated for about 20 minutes in the pre-hospital ward.

Dr. Vitoria Silva Souza Dias (PICU resident) quickly offered to help. She was code leader with our hospital emergency physician; I was also at the bedside.

Unfortunately, I don't remember the names of the nurse and respiratory therapist on your team, but they offered to help as well, and their expertise was greatly appreciated.

I would like to underline Dr. Souza Dias' immense skills and professionalism. The situation was critical and her expert presence was invaluable to us. She could have simply left with the other patient, but she quickly got involved in this other complex case!

As we enter the holiday season, I want to wish you all the very best. I admire the work you do and thank you from the bottom of my heart. Please continue to provide high quality care. Your support via a transport team is much appreciated.”

The respiratory therapist on the transport team was **Tasha Daniel** and the PICU nurse was **Caroline Braud**. They worked tirelessly with Dr. Souza Dias, until 5 hours past their shift's end, to stabilize the patient and safely transport him to Ste Justine. At the same time, the patient with bronchiolitis was also managed safely.

This is the type of dedicated care for which the MCH is known and highlights the exceptional quality of our residents and teams.

Please join me in congratulating Vitoria, Tasha and Caroline!

Beth Foster

Professor of Pediatrics

Chair, Department of Pediatrics, McGill University

Pediatrician-in-chief, Montréal Children's Hospital of the MUHC

Harvey Guyda Chair in Pediatrics